

# EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIAS DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

**Precios de suscripción**  
 en Alicante, 6 mes. . . . . 1, 50 ptas.  
 en España, trimestre. . . . . 5  
 Fuera de España, id. . . . . 15  
 Puntos de suscripción  
 En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, a su Director propietario,

D. Antonio Galdó López  
Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

**Anuncios y comunicados**  
 Se insertan a precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales.  
**Publicaciones**  
 De toda obra que se remita a esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.  
 Días en que se publica este periódico:  
 Todos, excepto los siguientes a los festivos.

**PARA EL DIA DE GLORIA**

**BARATURA INCONCEBIBLE**

**25 PLIEGOS** de santos finos, papel de color y satinado

**UN REAL**

**775 SANTOS**

por VEINTICINCO céntimos de peseta, vendemos en la imprenta de este periódico.

Aprovechad la ocasión. Se sirven pedidos. Pago adelantado

**Ajena colaboración**

**JERUSALEM**

La antigua capital de Judea, emporio un tiempo de la civilización del Asia occidental, pertenece hoy a Turquía y depende del pachalato de Saida, hallándose situada a 30 kilómetros del mar Muerto, 48 del Mediterráneo, 210 al SO. de Damasco, 120 al SE. de Constantinopla y 420 al NE. del Cairo.

De la historia de Jerusalem, como de las vicisitudes que a través de los siglos ha sufrido el pueblo hebreo

...nada nos proponemos decir. Nuestra idea se limita a recordar lo que es hoy la ciudad donde se efectuaron los hechos principales de la vida de Jesús y donde tuvo sangriento y afrentoso término la predicación del que se sometió a sufrir todas las miserias de los hombres, por sentar una doctrina que en vano trataron de anular los poderosos y de perfeccionar los que se creyeron sabios, que no es mejorable lo absolutamente perfecto, ni puede borrarse de la conciencia humana lo que hasta la consumación de los tiempos Dios quiere subsista, para guía segura del justo, constante refugio del arrepentido y perpetuo apercebimiento del perverso.

Jerusalem es hoy residencia de un gobernador militar, un jefe de poli-

...ción de que en aquella ciudad tuvo efecto la ascensión de Omar, y por existir en ella la mezquita de Omar, que un tiempo fué visitada por los peregrinos imposibilitados de ir a la Meca, ocupada por los Carmathos. Como medios de vida, puede decirse en general que en la moderna población jerosolimitana las industrias se reducen a la fabricación de rosarios y otros objetos religiosos, tejidos de seda y algodón y venta de bálsamo, atribuyendo el principal recurso en el movimiento constante de peregrinos que procedentes de todos los países visitan los sagrados lugares.

Jerusalem está empalizada entre cuatro montañas: Sión y Aera al O., Moriah y Pihel al S. y Bezetha al M. En el monte Aera se halla la iglesia del Santo Sepulcro, extendiéndose a su alrededor populoso barrio, en el que se hallan el consulado de Francia, las ruinas de la puerta Judiciaria, donde fué publicada la sentencia de Jesús; restos de la calle de la Amargura, y una columna que señala el punto donde se hallaban las mujeres de Sión, a quienes el Salvador dijo que no llorasen por él, sino por ellas mismas.

En el monte Sión se ven aún restos de la fortaleza llamada Torre de David y de la tumba de este monarca; ruinas de la prisión en que se efectuó la última cena y en el donde el Espíritu Santo descendió para animar a los apóstoles. El monte Moriah, que David hizo explanar para construir en él templo de Dios; es un cerro insignificante en el que se cree que debió realizarse el sacrificio de Abraham de que nos hablan las Escrituras. Finalmente, en el monte Bezetha, que las murallas de la ciudad cortan por la mitad, se hallan las ruinas de la iglesia de San Juan Evangelista, la puerta de Damasco, la gruta de Jeremías y un cementerio moderno, que según la

...costumbre musulmana, es el principal sitio de paseo de los habitantes de la ciudad santa.

Por lo que a monumentos se refiere, cuenta Jerusalem con muchos y de gran valor histórico, que no es posible describir detalladamente en los reducidos límites de un artículo, por lo que nos concretamos a recordar sus nombres. Figura entre ellos en primer lugar, el Santo Sacramento; monte de los Olivos, que es en nuestros días un cerro de no grandes dimensiones, situado junto al torrente de Cedron, cerca de Jethsemani y al E. del valle de Josafat, y en el que existen aún ocho vetustos olivos y la gruta de la Agonia, excavación practicada en la peña; el antiguo palacio de Pilatos, ahora convertido en cuartel; la sinagoga; un lienzo de muro frente al cual los judíos van todos los viernes a orar y lamentarse por la ruina del templo de Salomón; la mezquita construida sobre la tumba de David; la casa de Caifás, transformada en convento armenio y donde se ven todavía el lugar en que San Pedro negó por tres veces al Maestro y la piedra que cerraba el sepulcro del Redentor; la iglesia de Santa Ana, erigida por Balduino I en el solar donde nació la santa Virgen; el templo levantado en el sitio donde cortaron la cabeza a Santiago el Mayor, y otros varios edificios modernos, como el hospital de los hebreos, el palacio del patriarca armenio, etcétera.

Entre los monumentos dignos de especial mención figuran finalmente la mezquita de Omar, construida, según se sabe, sobre las ruinas del templo de Salomón. Este edificio es uno de los más notables que existen en la Ciudad Santa, así por su actual belleza, como por los recuerdos históricos que evoca. Cerca de ésta se levanta la mezquita de El Aqsa, cuya principal

**AL PÚBLICO**

**Recordatorios**

Las hay de todas clases y tamaños.

La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inserción gratis del Santo Rosario

**Sobres comerciales**

A seis pesetas el millar.

Impresión gratis.

**Esquelas mortuorias**

De ángel a diez céntimos una.

Tirada de más de 100, gratis.

**Esquelas de defunción**

Papel fondo oscuro y grabado, 100 pliegos, con 100 sobros, 8 ptas. Idem mate riguroso, fondo blanco, papel superior, con sobros, 12,50 id. Tarjetas mortuorias de niños, de relieve y varios dibujos, un 100 6 id.

La persona que encargue esta clase de trabajos a la imprenta de EL GRADUADOR tendrá derecho a que se le inserte GRATIS la esquela de defunción y la del primer aniversario.

**CONCLUSIÓN**

Hará cosa de un par de años, se me ocurrió escribir una relación sacada de la vida de los obreros ganteses. Con objeto de reunir algunos apuntes fundamentales sobre el particular, llamé una tarde a la verja de una gran fábrica de Gante.

Llevaba una carta de recomendación, la puse en manos del director del establecimiento, hombre de unos treinta y cinco años, cuyo traje, aunque indicando una posición holgada, se hallaba cubierto de copos de algodón.

Apenas hubo leído mi nombre en la carta, dió señales de alegrarle mucho mi visita, díjome que era grande amigo de la literatura flamenca y se puso enteramente a mis órdenes.

Por espacio de horas enteras me condujo a las vastas salas y talleres de la fábrica, enseñándome y explicándome todo y contestando a mis preguntas con tanto agrado, que yo no sabía cómo agradecerle una acogida tan cordial.

Indudablemente, no era un hombre vulgar... Habló de la industria, de sus progresos y de la organización del trabajo, no solo con profundo conocimiento de ello, sino con una especie de entusiasmo poético que me asombró.

Ya antes, sin otro móvil que la curiosidad, había visitado algunos otros establecimientos del mismo género; pero en ninguno de ellos había hallado tanto orden, ni tanta limpieza. Las salas y los talleres eran anchos y altos; se habían establecido un número suficiente de poderosos ventiladores para

...Por qué os extraña eso, caballero? dijo la joven, con dignidad. Si quería rogar toda mi vida por la felicidad del que me ha enseñado a leer, podía hacer nada mejor que colocar su imagen en el sitio en que todas las noches me arrodillo para elevar mi alma a Dios?

Bavon le tomó las manos, y con voz profundamente conmovida:

—Siempre el mismo ángel... Venid, Godeliva, consolaos y tened valor, no volveréis a ser desgraciada; nosotros os protegeremos. Os buscaremos una buena colocación de institutriz. Mi madre os amará de nuevo y os asistirá. Yo seré vuestro amigo, como cuando éramos niños todavía... es decir; no es mi agitación me trastorna la cabeza; mis sentidos se extravían...

La joven, atemorizada, desasí su mano con una vivacidad tan febril, que él se sintió herido en el fondo del corazón por este movimiento, y retrocedió un paso con estupor.

Godeliva levantó lentamente la cabeza; aunque las lágrimas empañaban sus ojos, habían tan virginal altivez en su mirada, y tanta nobleza en la expresión de su hermoso semblante, que Bavon la contempló con respeto.

—Caballero, tened piedad de mí, os lo suplico. Ni la misma muerte conseguiría hacerme olvidar cuanto por mi habéis hecho cuando era niña, y cuanto hoy hacéis por librarnos del abismo; porque, aun en el seno de Dios, mi alma recordará todavía vuestra bondad. Pero no me busqueis colocación en Gante. Pasado el día de mañana no volveré a pisar mi ciudad natal. Conozco toda la nobleza de vuestro corazón. Me comprendéis, estoy segura de ello.

—Pero no, no os comprendo, murmuró Bavon.

—No comprendéis el inexorable deber que me obliga a buscar en Francia una posición?... prosiguió Godeliva. Ahí si no existieran entre vos y yo, profundos, indelebles recuerdos, por gratuita quisiera ser la sirvienta de vuestra madre y vuestra propia esclava. Ahora, no puede existir entre nosotros otro que el beneficio por un lado y la eterna gratitud

curiosidad consiste en cuatro columnas monolíticas con capitales en los que hay labradas hojas de lotus y que se cree pertenecieron al templo que las huestas de Tito convirtieron en montones de ruinas.

Para terminar, diremos, extractando la opinión de Lamartine, que el aspecto de la ciudad en la época moderna, contemplándola desde la cumbre de la colina de los Olivos, es engañoso como el de casi todas las poblaciones orientales, pues al verla rodeada de grandes murallas, flanqueada por torres que á distancia de 100 pasos una de otra se elevan sobre los muros, al contemplar sus piscinas, sus elevadas puertas y sus minaretes, que como una vegetación petrificada se pierden en el azul inmenso de los cielos, pudiera creerse que es una población llena de vida, cuando en realidad no es más que una tumba, pues las calles están silenciosas, los caminos desiertos y las voces carecen de animación. Por lo que toca al paisaje que rodea á Jerusalem, su aspecto es tan grave y solemne como las reflexiones que su contemplación evoca.

## Candidaturas

Los federales han publicado ya su candidatura, presentando candidatos en todos los colegios de la capital.

Atentos á la voz del Sr. Pi y Margall, aceptan con decisión lo que dice este honorable republicano.

El retraimiento, expone, por sí solo, á nada conduce. Lo adoptaron, salvo el nuestro, los demás partidos republicanos, y hoy están peor que nunca, sin haber acelerado ni poco ni mucho la acción revolucionaria. Donde buscaban la unión han hallado la discordia; donde la revolución, la anemia y el desencanto.

La inacción enerva así los espíritus como los cuerpos. Son en todos los países los períodos electorales períodos de agitación y lucha, períodos en que se remueven las ideas, se baten frente á frente los partidos, se sale de esos concertados meetings á que se va siempre repartidos los pa-

peles, surge la potente voz del pueblo y se expone sin ambages los abusos del gobierno y los males de la patria. Desaprovecharlos es verdadera locura.

No porque se salga vencido, y aun vencido por malas artes, deja de ser provechosa la animación de las elecciones. Se han reunido los que antes no se reunían; se han comunicado sus pensamientos los que antes no se los comunicaban; se han comprometido los que antes lo rehúían; se han estrechado los vínculos del partido y aun los lazos con los partidos afines.

Las malas artes empleadas por el gobierno no son motivo para que nos retraigamos; no lo son sino para que redoblemos nuestra energía y la deshagamos por todos los medios que nos den la razón y el derecho. Si ante los obstáculos que oponen á los nuevos principios los gobiernos y los partidos dominantes hubiesen debido los de oposición retraerse, ningún adelanto se habría hecho, ni partido alguno habría podido abrirse paso entre sus enemigos. Socialistas hay ya y numerosos en las Cortes y los Ayuntamientos de Francia, Alemania y Bélgica, y socialistas hay en la misma Cámara de los Comunes de la Gran Bretaña. En las tres naciones han debido vencer resistencias al parecer invencibles, y en las tres las han vencido y las seguirán venciendo. Aumentan cada día en poder y en número, y van infiltrando sus ideas en los mismos conservadores.

Nosotros, digan lo que quieran los demás partidos republicanos, somos enemigos del retraimiento. No nos importa quedarnos solos: la razón es nuestra mejor compañía.

Vienen á corroborar, aunque tarde, todo lo que los partidos españoles han venido esponiendo en el espacio de veinticuatro años.

Las candidaturas de silvelistas y liberales demócratas, están acordadas.

Nos falta conocer la de los republicanos únicos y conservadores.

No se hará esperar mucho esto.

## Política local y regional

### Carñicos que matan

Eso se llama corrección, buen ver, y hasta finura mayormente.

Eso quiere decir humildad, grandeza de alma, nobilísimos sentimientos y habrá necesidad de grabar en los ámbitos del cielo con buril de diamantes, estos renglones de *La Monarquía*:

«No hay peor sordo que el que no quiere oír, ni cosa más difícil que convencer á *La Opinión*».

El colega disidente no quiere entendernos, á pesar de que hablamos claro.

Se empeña en entablar polémica con nosotros, sin tener en cuenta que la discusión es imposible. No, no queremos discutir con el flamante colega, porque tendríamos que refírle como á hijo ingrato que sin motivo ni razón alguna se separa de los brazos del padre y abandona el sacrosanto hogar de la familia pretendiendo romper los lazos de la sangre.

Y no admitimos la discusión, porque pudiéramos ofender á nuestros hermanos, con alguna frase ó concepto, de que luego tendríamos que arrepentirnos, cuando llegue el día de la reconciliación, más cercana de lo que creen los silvelistas, pues si ellos persisten en suponer ofensas y diferencias de criterio que ni existen ni nunca han existido, nosotros en cambio hemos de procurar vuelvan al redil esas ovejas descarriadas, y ocupen el lugar que les corresponde en su propia familia, que para ellos guarda siempre cariño fraternal, y olvido completo de faltas pasadas.

Ya lo sabe, pues, *La Opinión*: es inútil que pretenda entablar discusiones porque nosotros hemos de evitarlas.»

Eso llama comerse á besos á las personas queridas.

Cuando pasan las elecciones, ya se fiaremos si ha sido ó no conveniente rehuir la discusión de los silvelistas.

Antes de que pase esta época, habrán pasado muchas cosas.

Incluso varios retraimientos.

### Grata noticia

Congratulémonos los buenos patriotas de que se tengan buenas noticias de Cuba y Filipinas.

Dejemos por un momento las mezquindades de la política local, y demos la grata noticia de ayer, traída por periódicos bien informados de Madrid, de que los insurrectos carecen de recursos y de disciplina y de dinero, y el gobierno de los Estados Unidos está decidido á negarles toda clase de apoyo, siquiera fuere éste indirecto.

Algo de esto reflejan con pruebas los documentos que, á estas horas ha debido entregar en manos de nuestro representante en Washington el comandante de Estado Mayor de nuestro ejército Sr. Jiménez de Sandoval.

Esto es, en suma, lo que se dice.

Mientras se aclara, dejamos á nuestros lectores el comentario de todo ello.

### Consumos

Sigue la racha.

Telegrafían de Málaga que el vecindario de Tébar se ha amotinado por cuestión del impuesto de consumos.

Los vecinos quemaron las casetas y apalearon á los dependientes del resguardo.

El Ayuntamiento se reunió inmediatamente y acordó suprimir el impuesto.

El vecindario se apaciguó enseñada.

Aquí en Alicante, sin embargo, hacemos bueno á Job, el tipo bíblico de la paciencia.

Nos aumentan el cupo de consumos en cerca de 45 000 pesetas, y el Ayuntamiento propone un recurso como suyo, heroico.

Elevar una solicitud de queja al señor Navarro: everter.

### Entre republicanos

¡Está buena la armonía republicana!

*La Unión* dice de *La Federación* lo siguiente que reproducimos por entenderlo la mejor respuesta á los que creen cosa fácil la Unión de los republicanos:

«Cuando *La Federación* aprenda cortesía y atentas maneras en las discusiones, al combatir las doctrinas y los hechos, avise y hablaremos; hasta tanto no espere que le hagamos caso, pues le oiremos como quien oye llover.»

dada sobre la tierra... Pero es suya la culpa por ventura? Irá lejos de su ciudad natal, sufrirá, morirá tal vez! Sí, sí, no me engaño; su confusión, su pudor alarmado, sus últimas palabras... También ella ha sufrido; también ella lleva en su corazón un gusano que la roe cruelmente.

Se hundió en una silla, se tapó los ojos con las manos y murmuró con desesperación:

—Ay, ay de mí es imposible; tiene razón, no debo volverla á ver después del día de mañana. También yo quiero respetar el recuerdo de mi infancia y conservarlo hasta la tumba. Ella lo ha dicho: de hoy en adelante no debe existir entre los dos otro lazo que el recuerdo de lo pasado, el beneficio y la gratitud.

Después de un momento de silencio, se levantó de nuevo.

—La perderé para siempre? exclamó. Esa alma bella; ese corazón amante irá á consumirse á lejanas tierras? Existe otro lazo, lazo sagrado, eterno. Existe un remedio para su pena y mi tristeza... Oh! no puedo más; necesito hablar á mi padre, á mi madre, á mi principal. Aunque me censurase el mundo entero, tal es el precio de mi felicidad sobre la tierra. Mía, mía la amiga de mi infancia! mía la dulce y pura Godeliva!...

Y así diciendo, salió corriendo como un loco.

por otro. He sufrido mucho, he sufrido amargamente, sin que mi valor desfalleciera. Si debiera perder por un momento mi propia estimación, moriría de resultas. Sí, sí, Bavon, el alma de la pobre Godeliva se halla sedienta de vuestra consideración y la conservará con su gratitud hasta la tumba. Adiós, caballero; hasta mañana.

Y, levantándose, tomó el brazo de su madre y la arrastró hácia la puerta. El joven extendió la mano para detenerla; pero las palabras solemnes de la joven le habían recordado tan enérgicamente el sentimiento de la realidad y la conciencia del deber, que permaneció como enclavado sobre el pavimento, hasta que oyó cerrarse la puerta de la calle. Entonces, mudo y con los ojos extraviados, alzó los brazos al cielo murmurando palabras inteligibles. Su espíritu estaba agitado y eran confusas sus ideas.

En fin, después de un momento de reposo, se dijo:

—¡Qué hermosa está! A pesar de sus harapos, me parecía imponente y altiva como una reina. Enmedio de gentes ignorantes y groseras ha sabido conservar la pureza y la delicadeza de su corazón, á pesar de la necesidad, el hambre y la miseria! Ah! la instrucción! Yo soy quien ha dado á esa alma la luz, la fuerza de resistir á la corrupción, al envilecimiento moral. Mi madre es quien le ha inspirado el amor á la virtud y al deber. Rosa entre espinas, azucena creciendo en un lodazal! Y la azucena ha permanecido pura y la rosa ha derramado su aroma como un bálsamo, sobre las heridas de cuantos la rodeaban. Es necesario que sea noble entre las más nobles para no haber sucumbido á tales pruebas. Gracias, Dios mío, gracias á vos que habéis hecho fructificar los gérmenes depositados en su corazón y en su entendimiento por un niño como ella!

Secó su frente y principió á caminar en torno de la estancia para sustraerse al torbellino de sus pensamientos. De repente exclamó:

—Imposible, imposible!... El mundo, mis padres... sus hermanos, sus hermanas... única felicidad que debe estar me ve-

Nos parece un poco fuerte la determinación del colega zorrillista. Sus razones tendrá para ello. Veremos á todo esto que dice el semanario federalista.

## Ecos políticos

Dícese que el «Laurada» ha sido embargado nuevamente.

Pero pronto levantarán el embargo.

De modo que puede variarse el cuento de la calumia, adoptándolo á la escena yankee.

—Niñ, ¿qué es un embargo?  
—Una cosa que se les levanta á los barco filibusteros.

## Carta de Madrid

12 de Abril de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Hoy se ha hablado mucho acerca de la correspondencia frecuente que el Sr. Cánovas mantiene con el general Weyler de algún tiempo acá.

Los periódicos ministeriales dicen que próxima la reapertura de las Cortes, nada tan natural como esto, aparte de que si no mediara aquel motivo tampoco podría extrañarse que mediara una correspondencia activa entre ambos.

El general Azcárraga ha recibido un telegrama del general Polavieja muy optimista sobre el curso de la campaña de Filipinas.

Hoy á las cinco de la tarde se ha celebrado Consejo de ministros para tratar de los indultos que han de concederse con motivo de la festividad del Viernes Santo.

Asegúrase que el Sr. Navarro Reverter presentará los próximos presupuestos reforzando los ingresos en 100 millones de pesetas, que se obtienen aumentando los derechos del timbre y acudiendo á otras medidas extraordinarias que se reserva.

El *Heraldo* ha recibido un telegrama de su corresponsal en Cuba desmintiendo la creencia general

## Diario de Alicante

### EL CALENDARIO



### Correo

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buses hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

### Ferrocarril

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—*Misto*, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—*Correo*, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: *Misto*, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana.—*Correo*, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:25 noche.

### Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está á cargo de D. Pascual Pérez.

que existe en España de que en la gran Antilla hay 200.000 hombres.

El citado corresponsal dice que solo han desembarcado en Cuba 190.000 soldados.

De éstos han regresado 10.138 por enfermos é inútiles, y han muerto en campaña y por causa de enfermedad 16.683, quedando, en su consecuencia, 175.000 soldados.

El citado corresponsal dice, después de haber consultado á personas competentes, que por humanidad y hasta por economía debían regresar á España de 30 á 35.000 hombres, que están anémicos y tuberculosos ó enfermos de otras dolencias, y que cuando sobre venga el período de las lluvias poblarán los hospitaes.

Regresando esta impedimenta á la Península aún quedaría en Cuba contingente de tropas bastante para sostener la campaña con brío, pues los soldados que quedarán estarían aclimatados y en condiciones de salud inmejorable para operar contra el enemigo.

Suyo afectísimo, *El Corresponsal*.

**Noticias de todas partes**

**Casi cadáver**

Puedo con inmenso júbilo afirmar que cualquier enfermo por más débil que esté recuperará la sangre y la energía que le falta con estas píldoras.

Mi hija, de trece años de edad, era casi cadáver, estremadamente delgada, nerviosa, temiendo sufrir del corazón, por las palpitaciones violentas que tenía con falta de flujo mensual y con dolores por el cuerpo.

Gracias á las píldoras ferruginosas del doctor Heintzelmann, no solamente quedó radicalmente curada, como también fuerte y más nutrida.

Puede hacer uso de mi atestado como entienda. -*Manuel Correia da Costa Junior*, negociante.-(Firma reconocida.)

Precio del frasco, 3-90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Baret, Mayor 4.

Cuando una marca española en lucha con infinidad de ellas extranjeras, logra colocarse en primer lugar, bien puede asegurarse que es buena sobre toda ponderación.

El COGNAC DOMEQ, es hoy el preferido por todos los bebedores; saquen nuestros lectores la consecuencia.

**Subasta**

El día 8 del próximo mes de Mayo, ante el juzgado de primera instancia de Alicante y bajo el tipo de 15.000 pesetas, se efectuará la tercera subasta para la adjudicación de la finca denominada «Monte del Tossal» ó lo que es lo mismo el antiguo y derruido castillo de San Fernando; la finca tiene una caseta de planta baja y un nacimiento de aguas medicinales que muy bien pudiera servir de base para una explotación ventajosa.

**Duendes**

En una casa de Orihuela (Arrabal Roig) marcada con el número 20, se oyen, á eso de la media noche, ruido de cadenas.

Acuden muchos curiosos, esperando á los duendes. No, y salen.

**Caja de Ahorros**

Las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, desde el 5 de Abril al 10 del mismo, son las siguientes:

924 empeños de alhajas, ropa y efectos, importando pesetas 15.072.  
787 desempeños id., id. 12.596  
57 imposiciones id., id. 13.894'75.  
21 reintegros id., id. 5.204'28.

**Viajero**

En el tren correo de ayer llegó á esta capital, procedente de Madrid, nuestro particular y querido amigo D. José Mariano Milego, electo catedrático de Legislación Mercantil de la Escuela de Comercio de Cádiz.

A la estación fueron á recibirle infinidad de amigos. Bienvenido sea.

**Luz eléctrica**

Dentro de pocos días empezarán en Elda los trabajos para la instalación de la luz eléctrica.

Esta mejora que producirá un gran beneficio para dicha población, se instalará en muy buenas condiciones.

La excelentísima señora doña Luisa P. García, digna esposa del distinguido caballero Sr. Theodoro García, declara que se curó con pocos frascos de píldoras ferruginosas del doctor Heintzelmann de mareos y de dolores de corazón, que hacía mucho tiempo padecía, debido á la falta de sangre.

Precio del frasco; 3-90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Baret; Mayor 4.

**Mercado de vinos**

El mercado de vinos y espíritus continúa encalmado en todo el Reino Unido, en la plaza de Londres las señales más marcadas de actividad se reducen á las ventas públicas de que se da periódica cuenta. En Liverpool las transacciones en vinos, especialmente en claretos baratos y Champañas, han mejorado algo, pero los espíritus siguen sin operaciones. Situación análoga es la que ofrecen los mercados de Escocia é Irlanda, y todas las señales son de que los negocios no se reanimarán hasta después de Pascua.

**Fiestas**

El martes de la semana próxima saldrán de Valencia el regimiento de caballería de Sesma y el Batallón de de Tetuán para Alcoy de paseo militar, coincidiendo la estancia de ambos cuerpos en aquella ciudad con los suntuosos festejos que aquel vecindario dedica á San Jorge, que, este año prometen resultar solemnísimos.

Probablemente asistirán á ellos el cardenal Sr. Sancha y el capitán general Sr. Molté.

**«La Fraternal»**

Los vigilantes particulares y de comercio de esta capital han constituido una Sociedad de socorros y protección mútua bajo este título.

La junta directiva para el corriente año la componen los Sres. Antonio Perelló, presidente; José Minguet, vicepresidente; José Noguera, secretario; Eduardo Cardán, tesorero; Bernabé Bañuls, Rafael Domínguez, Antonio Membrire, Francisco Oliver y José Alonso, vocales.

Agradecemos al señor presidente de la expresada asociación el ejemplo del Reglamento porque se rige, que ha tenido la bondad de remitirnos.

**Defunción**

Ha fallecido en Murcia la señora de nuestro querido amigo y paisano el

inteligente funcionario de la Sucursal del Banco de España de aquella capital, D. José Botella y Torremocha, á quien ofrecemos nuestro más sentido pésame.

**Restablecido**

Hemos tenido el gusto de saludar completamente restablecida de la grave dolencia que puso en peligro sus días, á nuestro querido amigo don Eduardo Carratalá Cernuda.

**Caridad**

La implora de las personas caritativas, un pobre hombre que se halla postrado en cama y sin recursos de ninguna clase; calle de Colón número 15.

¡Esperamos de las personas misericordiosas, socorran á este desgraciado enfermo!

**Enferma**

Se encuentra gravemente enferma hasta el extremo de haberle sido administrados los Santos Sacramentos, la virtuosa y distinguida señora doña Rafaela Crevea, viuda de Altamira, madre de nuestro querido amigo y paisano D. Rafael Altamira, catedrático de la Universidad literaria de Oviedo.

Vivamente deseamos su completo restablecimiento.

**El demonio no tiene piedad**

Cuando yo, el que escribe estas líneas, era muchacho, me imaginaba que los animales, por ser mudos y no poder decir sus sentimientos, nunca se enfermarían y creía que debía ser lo mismo con los niños que no tienen ninguna mala intención al violar las leyes de la naturaleza. ¡Pero oh Dios! cuando entré en años, estos terribles hechos me abrieron los ojos. La enfermedad, aquel demonio destructor, ¿Perdona ella á alguien? No, á nadie; ni al pajarillo en su nido, ni á la criatura en los brazos de su madre, ni al hombre robusto en su trabajo. ¿Como podremos resistir á un enemigo tan fuerte y tan terrible?

Hoy, nos dice un hombre de experiencia, como mi pluma para decir que como ocho ó nueve años há, sufría muchísimo de ronchas que cubrían todo mi cuerpo y con dificultad podía evitar el rascarme la cara y una sola botella del Jarabe Curativo de la Madre Seigel me curó completamente. Había usado antes una gran cantidad de medicinas de boticas y caseiras, pero sin ningún beneficio y hoy la enfermedad ha desaparecido del todo.

El año pasado di el Jarabe á una de mis hijas, de diecisiete años de edad que sufría de lasituid y que siempre parecía que se encontraba cansada, había perdido el apetito y tenía un calor amarillento de lo más desagradable que daba lástima verla. Al principio temí darle el Jarabe debido á la edad á la cual había llegado; sin embargo me decidí á dárselo y compré una botella en la botica del Sr. D. Fidel Martínez, la cual le curó; ya no se encuentra ni fatigada ni lánguida, come de todo y le ha vuelto el color de buena salud.

Hace cuatro años tenía un amigo que sufría de escalofríos, estuvo enfermo por dieciocho meses y se puso tan débil que no podía agacharse para recoger ni una paja; tomó únicamente una botella del Jarabe y pronto principió á sentirse mejor y ahora está completamente bien.

«Por cualquiera parte donde vaya me veo pues precisado á hablar del maravilloso poder del Jarabe Curativo de la Madre Seigel. (Firmado) Florentino García, Pancarbo (Burgos) 10 de Junio 1894.»

Otra carta nos dice lo siguiente: E 15 de Agosto de 1892 cogí un fuerte frío. Había salido del cuarto

de lavar, estando sudando, en ese momento pasé por una corriente de aire y desde esa fecha no me dejan los dolores de cabeza, de estómago y reumatismo; no podía digerir el más insignificante alimento y en vano tomé aguas minerales y diferentes clases de baños; por último mi hermano me trajo de Santander una botella grande del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, pero aún no había comenzado á tomarlo, cuando el médico vino y me ordenó que lo botase, diciendo que era dañino. No obstante, como yo había sabido quemuchos pacientes se habían curado con el Jarabe, tomé el firme propósito de probarlo, por este motivo compré otra botella á don Pedro Ronada de Solares. El efecto de la medicina fué maravilloso, pues después de una semana, los dolores de cabeza, sentimientos de pesar y peso en el estómago, habían desaparecido completamente y mi salud es hoy completa y restablecida. Lo que no pude obtener durante dos años de ningún otro remedio, lo conseguí en muy corto tiempo tomando el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. (Firmado) Dolores Carretero, Bóo, Provincia de Santander, 21 de Junio de 1894.

En todos los casos designados arriba la enfermedad única y verdadera fué de los órganos digestivos—la indigestión la dispepsia. Es la queja prevaliente en todos los países, es el origen fecundo de la mayor parte de los padecimientos locales y que ataca á las personas de todas las edades.

Desde que el Jarabe Curativo de la Madre Seigel se introdujo en España, ha curado todos los casos de enfermedades en las cuales se haya tomado. Manden por el folleto, franco de coste, en el cual se describen las enfermedades y el remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, Droguerías, y Espondedurías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; fraquito 8 reales.

**Anuncios y reclamos**

**LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos  
domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (paseo de Recoletos)  
**¡GARANTÍAS!**  
PESETAS

Capital social efectivo. 12.000.000  
primas y reservas. 43.598.510  
Total. 55.598.510

**32 AÑOS DE EXISTENCIA**

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público. HABIENDO PAGADO POR SU NIESTRTS DESDE EL AÑO 1864, de su fundación, la suma de PESETAS 59 MILLONES 159 694'43.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Mendez Núñez, núm. 46 Alicante y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

Madrid 13 (2 t.)

Noticias de Cuba

El batallón de Guadalajara ha batido también en las Lomas de Berribo á las partidas de Alejandro Rodríguez y Castillo, que tuvieron ocho muertos.

La columna Lealtad volvió á batir en Luz a dichas partidas.

El escuadrón de Numancia dió una carga brillantísima, en la que cayeron muertos 18 rebeldes y dos titulados capitán y teniente coronel.

La tropa tuvo un capitán y 18 soldados heridos.

Telegrama del Casino

Madrid 13 (11'30 m.)

Habana 18 insurrectos muertos; tropas 13 heridos.

Moret negado declaraciones atribuyesele.

Afirmase gobierno resuelto repatriar todos soldados enfermos heridos.

Griegos nuevas violaciones frontera Turca.

Choque trenes carril Duero Miño 30 heridos.

Bolsa

Cotización, 64'45.—Cambios París, 28'20.

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA  
A CARGO DE JOSÉ COMA



**En la Administración de este periódico se admiten esquelas de defunción, hasta las seis de la mañana.**

**GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA**

**Loza, lampisteria y cristalería.--Camas, muebles y objetos de capricho.--Deposito de vidrios planos.**

# E. BOTI CARBONELL

**Ferretería**  
Mayor 13, 15 y 17

## CATARROS

**DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA**

y Afecciones de los

**BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE**

curados con las

**CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN**

En todas las Farmacias

EXHABE LA FIRMA ADRIAN

De venta en la farmacia de Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.

## Especialidades del Instituto Audett

**CATARROS, TOS, RONQUERAS, TISIS**

Las Píldoras Antisépticas del doctor Audett curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar: calman la tos, quitan los escupidos a fatiga y avivan el apetito.—10 pesetas caja.

**ENFERMOS DE LOS NERVIOS**

Vahidos, hipocondría, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oído, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos. Curación rápida con el Antinervioso Howard.—4 pesetas caja.

**PARA CURAR LA IMPOTENCIA**

El importantísimo Fluido Vital (5 pesetas), Gotas Viriles (6 pesetas), Glóbulos Vitales (25 pesetas); y las Perlas del Scralle (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar, sin riesgo y con la mayor agilidad, la impotencia, Derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y potentes del sistema nervioso, al cual devuelven la plenitud de sus facultades. Estos medicamentos curarán, aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

**OTROS MEDICAMENTOS**

**SORDERA:** ruidos por obstrucción del conducto ó catarros; curación con el Aceite Neubert (remedio externo), 4 pesetas.—**ES-TOMAGO:** Estomacal Maitre (corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadez ó dolor, eructos, gases, vómitos, etcétera), 4 pesetas.—**DENTICION:** Denticina Saint-Marie (3 pesetas).—**SIFILIS:** Antisifilítico Cowper (4 pesetas).—**REUMATISMO:** Píldoras Antirreumáticas (para el febril y agudo) 10 pesetas.—Antirreumático Reyser (para el crónico), 4 pesetas.—**HERPES:** Antiherpético Glower, 4 pesetas, y otros varios para las enfermedades crónicas.

Todos los expresados medicamentos se remiten por el correo, previo envío de fondos al INSTITUTO AUDETT, Beneficencia 5 Madrid.

Venta en Alicante, farmacia de Dr. Gaden.

## Tónico genitales DEL DOCTOR Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

**IMPOTENCIA** debilidad, espermatorea y esterilidad. Cuenta 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja y se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

## Servicio de la Compañía



**TRASATLANTICA DE BARCELONA**

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 20 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Mejico, Costa firme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, á partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, á partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicio de África.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

**AVISO IMPORTANTE**—La compañía provee los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Servicio de Tanger.—El vapor Joaquín de Prétago sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica. Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guardia.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. y Dart Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

**GOTA**  
PÍLULA  
**LICOR**  
DEL DR.  
**LAVILLE**  
EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS.  
**REUMATISMOS**

**ESQUELAS MORTUORIAS**  
\* SE IMPRIMEN \*  
EN LA IMPRENTA  
DE ESTE PERIÓDICO

# DISPONIBLE